マスクを外せない子どもたち

名寄東中学校長 小 林 勝 彦

5月27日(土)、第71回体育大会を無事に開催することができました。お休みの日にもかかわらず、お越しいただいた保護者、地域の皆様には、心から感謝申し上げます。夜半からの雨に、やや天候が心配されましたが、なんとか実施することができ、一安心です。競技者として、係として、学級の一員として、懸命に頑張る子どもたちの姿に感動と元気をもらった私です。

さて、新型コロナ感染症が5類になり、一ヶ月が過ぎようとしています。私は世の中や学校での子どもたちの様子を見ていて、言い知れぬ不安を感じています。それは、マスクの着用に関してです。純粋に「コロナなどの感染症が怖い」とか「体調が悪い」「花粉症対策、黄砂対策」という理由でマスクを着用しているのであれば、何一つ問題はありません。何人もの子どもたちに「マスクをつけているのは、コロナが怖いとか心配だから?」と質問したところ、私が訪ねた子どもたちは「怖くない」とあっけらかんとして答えるのです。当然、中には、怖いと思って着用している子どもはいます。たまたま、そういった子どもに質問をしていないのかもしれませんが、「怖くない」と答えた子どもたちの次の発言に衝撃を受けました。「理由は特にないけど、つけてたら安心」「外すのは恥ずかしい」「顔を見られるのは嫌」「顔に自信がない」「大人もつけてるし、みんなつけてるから」「自分だけ、外すのはなんか怖い…」

政府はマスクの着用ルールを「各自の判断に委ねる」としました。自由さや安心感を提示したような感じはしますが、慶応大学の某教授が次のような話をしていて考えさせられました。「各自の判断に委ねると、不安になる社会…これが日本の特徴の一つ。本来、作らないといけない"安心"というのは、例えば『今日、みんなとは違う判断をしたけど、別にそれでもいいんだ』と思えることが本当の意味での"安心"のはず。でも、日本の社会にはそれがない。特に少数派になってしまうと、自分の選択や判断が間違っているのではないかと不安になってしまう。私たち大人が目指すべき"安心"は、(自分の選択や判断が)人と違って少数派だったとしても、堂々としていられる社会を作ること。そもそも、みんなが同じというのは、世界的に稀な話で、子どもたちを不安にさせないためにも、『自分だけ違うことをやってもいい』『違っていていいんだよ』という安心感を、なぜ学校で作れないのか。学校で人と違う選択ができないのだから、大人になって社会に出ても『私は私』とはなれない。マスクを着けたい人は着ける、着けたくない人は着けないということが、自然にできる集団をつくってほしい。」と指摘していました。

今の教育現場は、学習規律も含め「そろえる」ということを、小さな頃から子どもたちに教えてきました。理由の一つは、「安心」の一つを担保できるからです。「そろえる」ことで、確かに多くの安心を子どもたちに保障することができ、安心して集団生活を送ることができています。しかし、ここにきて、何か大きな忘れものを教育現場はしてきたように思えてならない私です。

「たぶんずっとマスクは外さない」と発言した子どもが何人もいました。悲しいです。本来の目的以外でマスクを着用し続けることが、成長期の子どもたちの心や体に好影響を与えることは、一つも無いは

ずです。私たち大人は、脳細胞も何もかも、成長はすっかり止まっているのでどうでもいいですが、最も大切な時間を生きる子どもたちには、そっと背中を押し、背中を見せることが私たち大人にできる大切なことなのではないでしょうか。

この私の不安が杞憂に終わることをただただ祈る次第です。



修学旅行(5/9~5/12)

天候に恵まれた修学旅行。函館山の夜景も、予定通り 見学することができました。函館での自主研修や上級学 校訪問等、たくさん思い出を抱えて、参加者全員、無事 帰ってくることができました。旅行中、自主的に行動し ようとする姿に大きな成長を感じました。







R5 修学旅行の様子は 東中ブログから!!!

東中 → ブログは→ コチラ →



東中生の活躍

【ソフトテニス部】第4回名寄・士別地方王座決定戦

1位トーナメント 3位 2位トーナメント 優勝

【ボランティア部】緑の募金 エコキャップの贈呈式

※緑の募金では、皆さんのご協力で 7,239 円の募金が集まりました。

【バドミントン部】上川北部地区春季近隣中学生バドミントン大会

女子団体1位

女子シングルス 1位

女子シングルス3位

女子シングルス4位

女子ダブルス 1位

女子ダブルス 2位

男子シングルス3位

男子ダブルス 3位

男子ダブルス 4位

ジャージが空を舞いました!

6月の行事予定

1	木	教育相談②
2	金	教育相談③ 尿検査(予備日)
4	В	ポカリスエット杯争奪 中学団体対抗戦(ソフトテニス部) 第37回会長旗争奪 中学バレーボール大会(バレー部)
5	月	校内研修③ 全校集会 部活動中止
6	火	教育相談④
7	水	教育相談⑤
8	木	中体連陸上大会
9	金	第 1 回漢字検定
11		名寄地区吹奏楽祭 道北大会 (バレー部)
12	月	テスト前部活動中止 職員会議⑤
13	火	第2回ブロック班研修 テスト前部活動中止
14	水	テスト前部活動中止
15	木	1 学期末テスト
16	金	非行防止教室 常任委員会④ 内科健診(3年)
22	木	夏季地区大会壮行会
23	金	中体連夏季地区大会
24	H	中体連夏季地区大会
25		中体連夏季地区大会
26	月	部活動中止
27	火	諸費納入日
29	木	内科健診(1、2年)
30	金	第2回参観日 部活動中止3年高校説明会、進路説明会

